

## CIUDAD DE SEVILLA

A. HERNANDEZ Y C.ª  
Francos, 16 y 20. Agujas, 1, y Mercaderes, 9

Casa especial para novedades en tejidos extranjeros y del país

Tiene el gusto de anunciar al público NUEVAS REBAJAS de precios, desde 1.º Enero, para terminar las existencias de fin de temporada y otros artículos desde luego convenientes.

Entre los que, con especialidad recomendamos, son las de muselinas y batistas finas estampadas de Moulusse y francesas. Céfiros colores finos y escoceses, á 2 1/2 rs. metro. Holandas lavadas de Bélgica, á 8, 10, 12 y 14 rs. metro. Géneros blancos en piezas de 20 metros, desde 20 rs. pieza. Alfombras moqueta inglesas, 14 reales metro. Sedas y lanas para trajes, en el mismo orden de precios.

### FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

Por todo el mes de Enero en la sección de ventas al detall que tienen establecida estos importantes almacenes realizan con grandes bajas entre otros artículos, muchos de la temporada de invierno.

Realización, 10.000 juegos mantelería adamascada, seis cubiertos en una elegante caja á 3'50 ptas.

Servilletas adamascadas, tamaño grande á 4 y 6 ptas. docena.

Artículos blancos llamados necesaria, pieza de 20 metros 5 ptas. pieza.

Macapolan PP y W . . . . . 15 . . . . . 4'50 . . . . .

Macarena . . . . . 20 . . . . . 7'50 . . . . .

Gran duquesa . . . . . 20 . . . . . 10 . . . . .

Japonesa superior al grano de oro, núm. 20 pieza de 20 metros á 12 ptas. pza.

30 . . . . . 13'50 . . . . .

40 . . . . . 15 . . . . .

Depósito de pañuelos Manila bordados en todas calidades.

Horas de despacho de 8 de la mañana á 9 de la noche

VENTAS AL CONTADO

**El Noticiero Sevillano**  
es el periódico de mayor circulación de Andalucía  
GRABADOS EN TODOS LOS NUMEROS

**Simón Marco**  
GRAN SURTIDO  
**de Muebles**  
PRECIOS DE FABRICA  
Tarifa, n.º 8

**Gran Almacén de Muebles**  
DE TODAS CLASES, PRECIOS DE FABRICA

**José Baldó-Sierpes, n.º 23**  
Se compran finos y créditos y colaciones can cantidades en negocios, sin riesgos y de buenos rendimientos, Pachecos, 3.

**Edición de la mañana**  
BIEN MERECIDO LO TIENEN

No cabe dudar de que lo mal adquirido no es nunca bien gozado. Dueños los yankees de nuestras colonias de América y Oceanía por el derecho de la fuerza y por la eficacia de malas y reprobadas artes, comienzan a sufrir un castigo providencial en la actitud en que enfrente de ellos se han colocado los naturales de Cuba y Filipinas.

Ni los insurrectos de la Gran Antilla, ni los rebeldes tagalos, se dejan vencer por las promesas de un régimen expansivo y paternal; lucharon contra España por su independencia y no cejan en su empeño á pesar de la conducta distinta de la de España que ofrecen seguir sus nuevos dominadores.

Máximo Gomez y Mabini no temen el poder de los norteamericanos envalentonados además con sus fáciles victorias sobre las armas de España, porque la guerra que harán á los Estados Unidos continuará siendo de la misma índole que la que contra nosotros hicieron, y ya sabemos por experiencia, desgraciadamente, lo poco que valen ante semejantes enemigos y su modo de combatir, los adelantos y progresos del arte militar y la organización más admirable de un ejército.

Las exigencias, las injusticias, las aflaganzas y las brutalidades que se registran en el proceder de la República de América del Norte en sus relaciones con nuestra nación desde que estalló la insurrección, trataba hasta que se dió por terminado el tratado de paz en París, serán ahora duramente castigadas por los que ayer nos condujeron á la actual situación.

Cubanos y filipinos, después de tantas inhumanas acciones para con su antigua metrópoli, van á servirnos de alguna cosa una vez rotos los vínculos que les unían á España.

Si pretenderlo, ellos vengarán tarde ó temprano los ultrajes que de los yankees hemos recibido; amalgamando con los horrores de la insurrección el disfrute, que consideraban pacífico y seguro, de las antiguas colonias españolas, por los Estados Unidos.

### UNA PAGINA DEL ÚLTIMO EPISODIO DE GALDÓS

De lo bueno con poco basta. Por esto nos limitamos á dar aquí, tomado del último libro de Galdós «De Oñate á la Granja», el siguiente retrato, que nada tiene que envidiar en vigor, energía y fuerza ómica al famosísimo del Dómine Cabra:

«Era el castreño un mozoito como un castillo, bien plantado, esbelto, de poco más de treinta años, morena y agitada la tez, los ojos negros, desmesurados, que habrían podido salir dos caras, sobrando todavía un poco de ojos; temple sanguíneo muy acentuado; el testuz con remolinos de pelo que el corte frecuente hacía más ásperos; el morrillo formidable, bocado exquisito si cae en manos de antropólogos; no grande ni fea la pezuña, la mano fuerte, el entrecodo tenebroso por la enorme cantidad de cebra, la fisonomía poco atractiva, el aire total como de contrabandista ó mayoral de diligencias. Hombre de poquísimas letras, fidei mérito en la carrera eclesiástica por no servir para otra cosa. De muchacho, era el primer gallina del pueblo, y jamás se quejó con nadie; ni siquiera era «fachendoso». Tenía su fuerza en la palabra, en el hablar sin término, almacenando con prodigiosa retentiva todos los obispos de cuatro leguas á la redonda. Se hizo cura sin esfuerzo, no viendo en las pasiones obstáculo grande para tal carrera. Luego fué adquiriendo vicios con el contagio de la vida de tropa. Midiéndolo por el nivel medio moral que comúnmente usamos, no fué un mal sacerdote antes de ser castreño, y hasta llegaron á contarse de él actos de virtud de los más vulgares. Para el púlpito no servía por su mala prononciación y su falta de luces; para el confesonario, tal cual; era largo en las misas, y algún malicioso dijo que, por el afán de hablar, añadía latines de su cosecha al formulario litúrgico. En funciones de ceremonia lucía por su gallarda estatura, y, como siempre tuvo sonora y vibrante voz, aunque poco afinada, cantando la Epístola era un hermoso becerro con dalmática.»

B. Perez Galdós.

### LOS RESTOS DE COLÓN

HONORES QUE SE LE TRIBUTARÁN

Disponiendo las ordenanzas militares que á la guardia, acompañamiento de tropa y demás ceremonias militares del funeral en tierra á los oficiales de la armada serán todo iguales á lo que se prescribe para los del ejército, los honores que han de tributarse á las cenizas del gran almirante serán las siguientes:

El aviso *Giraldá* traerá la insignia de almirante á media asta, disparando un cañonazo de cuarto en cuarto de hora.

Al tiempo de sacar los restos de Colón, hará una salva con el número de cañonazos correspondiente á la insignia, quitándose ésta al acabarse la última salva, restituyéndose banderas y vergas á su ordinaria posición.

Al divisarse desde la torre del Oro la bandera del *Giraldá* se dispararán tres cañonazos consecutivos y se continuarán tirando uno en cada media hora hasta que se le dé sepultura. Al tiempo de sacarlo del budo se dispararán tres cañonazos y otros tantos al entrar el cadáver en la iglesia Catedral y 15 al tiempo de enterrarlo.

Dará la guardia una compañía con bandera arrollada y enlutada.

Desde el muelle hasta la Catedral estará cubierta la carrera por la fuerza de la garnición, ocupando la caballería y artillería las plazas por donde ha de pasar el fúnebre cortejo.

Á la marcha del acompañamiento del en-

tierro han de preceder cuatro cañones de campaña con su respectivo destacamento de artillería.

Seguirá el sargento mayor de la plaza á caballo y detrás de él un coronel y teniente coronel, también montados, y los tres con sable en mano, seguidos de 12 piquetes.

Seguirán luego las comunidades y parroquias y á éstas el cadáver, conducido por oficiales de mayor graduación que se hallen en la plaza, á excepción de los de estado mayor de ella y el oficial general que mande la provincia, pues aquéllos y éste han de marchar detrás de los restos.

Ocho soldados, con las armas á la funeraria, se colocarán al rededor del féretro, acompañándolo hasta darle sepultura.

A continuación irá la guardia de honor, batiendo marcha.

Á la guardia seguirá el acompañamiento de oficiales no empleados, corporaciones, invitados etcétera, etc.

A proporcionada distancia del acompañamiento seguirá un escuadrón del regimiento de caballería de Alfonso XII, llevando las trompetas con sordinas y el estandarte arrollado.

Todos los oficiales de los regimientos que estén en ala por las calles, saludarán el cadáver; los abanderados ejentarán lo mismo con las banderas y estandartes, y los cornetas y banderos tocarán marcha. Los soldados presentarán armas al paso de los restos.

Por último, los cuerpos desfilarán por ante la puerta de la Catedral una vez enterrados los restos del almirante.

### Conflicto entre la autoridad civil y la eclesiástica en Murcia

El entierro del exjefe del cantón de Cartagena, don Antonio Galvez, ha dado lugar á un conflicto entre la autoridad eclesiástica y la civil.

El obispo de la diócesis denegó al cadáver de Galvez la sepultura eclesiástica, puesto que el finado había muerto fuera del gremio de la Iglesia.

Apesar de esto, la autoridad civil lo hizo enterrar á la fuerza en el cementerio católico, motivando así la protesta que hace en una pastoral el prelado que ha puesto en su derecho el cementerio de Torregaitana.

«Dios en este documento el señor obispo de Murcia: «Las llaves del cementerio católico han sido arrancadas violentamente al párroco de Torregaitana; el cadáver del Antonio Galvez Arce ha sido llevado en imponente manifestación política masónica al sagrado recinto; el lugar sagrado ha sido profanado á presencia de alcaldes y jefes de la guardia civil; nuestra autoridad ha sido, con tal motivo, objeto de vilipendio, nuestras disposiciones han sido escarnecidas, la Iglesia católica ha recibido una nueva herida en sus derechos y en su inmunidad, y los sentimientos religiosos de los fieles hijos de Murcia y de todo el obispado una gravísima injuria.»

Y no se diga que no ha podido prepararse lugar apartado del cementerio católico, convenientemente cercado para inhumar los restos del señor Galvez, no; el párroco de Torregaitana ha sido estorbado, se le ha prohibido y hecho desistir con amenazas bárbaras y salvajes de tan caritativa empresa, concebida por él y por él puesta en ejecución. Ni se diga tampoco que se temía un conflicto de orden público; porque según testimonio de personas prudentes, ante la prudente energía, las autoridades habrían enmudecido las vociferaciones y habillitas de unos cuantos federales y masonizantes, alma del complot y causa del agravio sufrido en nuestra autoridad.

«Dios se apiade de nosotros! ¡Dios tenga misericordia de nuestros pueblos! Si, si, V. H. y A. H., rogad al Señor infinitamente piadoso y clemente que nos otorgue las fuerzas necesarias para soportar tan sensibles y violentos atropellos: pedid que perdone á los delinquentes, y que no se repitan jamás escenas tan repugnantes y tan provocadoras de la justicia del cielo.»

### ¡A casarse tocan!

La boda del «Cigarrón»

Anoche, á las ocho, contrajo matrimonio el valiente pícaro de toros Andrés Castañes, *Cigarrón*, con la hermosa señorita Tránsito Torres Reina.

menzó una animada y típica fiesta de la tierra, ballándose seguidillas, donde lucieron su garbo y donosura las gentiles muchachas que allí se encontraban.

La madrina fué de las que más se lucieron, resaltando su hermosura y su mucho angel al bailar con toda la gracia posible seguidillas y peteneras.

También bailó muy bien su hermanita Enlalia, y para que nada faltase unos muchachos jitanos dieron la nota cómica en la reunión.

Los concurrentes fueron espléndidamente obsequiados con pastas, dulces, licores y habanos, haciendo cumplidamente los honores de la casa la hermosa Aurora y los hermanos *Bombita*.

La fiesta se prolongó hasta bien entrada la madrugada sin decaer la alegría y la animación.

Entre los muchos regalos hechos á los contrayentes figuraron:

Un artístico frutero y un juego de cuchillos de plata, de don Blas Martínez; otro estuche de cuchillos también de plata, inrustados en oro, de la señora viuda de Concha Sierra; un hermoso reloj de pared, de don Manuel Ruiz; un bastón de caña india y puño de asta con adornos de plata, del señor marqués de Esquivel; un espejo de cuerpo entero, con luna viselada, de don Antonio Fuentes; y un magnífico cronómetro de oro, del señor Albes de Ruiz, de Lisboa.

El *Blanquito*, el *Moyano*, el *Ostrioncito* y otros toreros acudieron á felicitar al *Cigarrón* en su nuevo estado.

Desearnos á los desposados todo género de felicidades.

### Casamiento del «Putga»

Otro torero de la cuadrilla del *Bomba* contrajo anoche matrimonio; el banderillero Cándido Muñoz, *Putga*, que se casó con la bella señorita Carmen Quiñones, bendiciendo la unión el cura don Joaquín Maldonado.

Fueron padrinos don Ramón de León y doña Concepción Perterra, asistiendo á la boda los íntimos amigos del contrayente don Bernardo Sanchez, don Francisco Tenreiro, don Cayetano San Miguel, don Teodoro Sanchez y otros muchos, entre los que figuraba el conocido aficionado don Juan Quiñones, hermano de la desposada.

Tampoco faltaron allí toreros amigos y compañeros de el *Putga* y también se bailó y se cantó todo lo que se pudo.

El *Bomba* envió una música para que tocase con motivo de la boda de su banderillero, que también recibió valiosos regalos.

Desearnos á este nuevo matrimonio eterna luna de miel y por hoy cerramos el capítulo de bodas de toreros para abrirlo dentro de pocos días en que está anunciada la de uno de nuestros más simpáticos y valientes matadores.

### Agencia Mencheta

(Prohíbe la reproducción de su servicio)  
En el *Círculo Conservador*  
HABLA SILVELA

Madrid 7, 6 t. á 8 n.

El salón de actos del *Círculo Conservador* se ve repleto por numerosa concurrencia allí congregada, con motivo del acto que se está celebrando.

Entre los caracterizados polaviejistas allí congregados figuran el marqués de las Cuevas, conde del general Polavieja; el señor Mataix y otros muchos.

No asisten los generales Martínez Campos, Azórraga y Polavieja.

En cambio figuran entre los presentes el hijo del general Martínez Campos y los señores Donoso Campa y Ugarte.

Este último, amigo muy significado del general Azórraga.

Asisten también los señores Pidal, Concha Castañeda, Danvila, Dupuy de Lome, marqués de Lema, García Aliz, Fabi y Osuna.

cosas recónditas que sería desatinado sacar aquí.

Es preciso traer á estos círculos solo aquello que esté en la conciencia de todos.

No son estas ocasiones las apropiadas para revelar misterios. Aquí solo cabe una manifestación pública de los compromisos contraídos.

Hablare primero de la situación actual, exponiendo despues los remedios que de ella han de sacarnos.

La crisis porque España atraviesa, no solo alcanza al orden político, es mucho más honda.

Se ha quebrantado la confianza en todos los organismos.

Se desconfía ya de la justicia, de la administración, del ejército y de la marina.

Solo nos queda el espíritu religioso, que ha de permitirnos á los monárquicos regenerarnos.

Ócupase á continuación de la situación de los liberales.

Afirma que es evidente carecen del sentimiento de la realidad práctica.

Gobiernan al día sin identificarse con la opinión, ni anticiparse á ella.

Hemos vuelto á los tiempos en que se decía «cumplase la voluntad nacional» dejándonos llevar de manifestaciones de la opinión superficial.

Recuerda que los liberales amantes de la revolución de Setiembre fueron quienes la perdieron, dejando que se desbordaran las pasiones, fomentando indirectamente la guerra cantonal y perturbando á la sociedad.

Los liberales—añade—pusieron en los labios de Amadeo la frase de que nunca se impondría.

Ellos dieron la autonomía antillana sin saber á quién se la concedían y preparando el tremendo desastre que ahora deploran.

Ellos contribuyeron á crear las circunstancias que nos trajeron el bofetón final que hizo inevitable la guerra con los yankees.

Esta—añade—debió ser un duelo á primera sangre en vez de una lucha desigual terminada con memorables desastres que se discutían en su día.

Ócupase de la honda división abierta entre los liberales y de la anómala situación en que han quedado los diputados y senadores antillanos.

Las Cortes—afirma—están disueltas, aunque no lo ha dicho la *Gaceta*.

Pensemos ahora en lo porvenir.

Los conservadores tenemos organización sólida; pero es necesario acumular mayores fuerzas, reuniendo á quienes comulgan en los mismos principios y estén animados por iguales ideas.

Alude á las valiosas masas neutras aledañas de la política.

Haré lo posible—dice—para que se nos alien esos elementos que son conservadores, aunque no se apelliden así.

Quiénes aspiran á purificar el jurado, sostener las creencias religiosas, tener representación gremial en las Cortes, ayuntamientos y diputaciones, son conservadores, y como á tal hay que saludarlos.

Lograda la concordia de algunos de esos elementos, nuestras relaciones no serán producto de una conjura, sino fruto de tareas de concordia sostenidas hasta llegar á un programa único libremente aceptado por todos. (Bien, bien.)

Consideramos como capital la cuestión financiera.

El artículo de la Constitución que habla del pago de la deuda es una obligación sagrada, aunque es preciso imponer á aquellos sacrificios iguales á los que haya sobre las demás formas de propiedad.

Alude al impuesto sobre la deuda.

Es imposible—continúa—hablar de rebaja de impuestos. Acaso haya que aumentar algunos.

Las grandes economías han de encomiarse principalmente á los gastos pasivos, á las gratificaciones y sueldos extraordinarios.

La reorganización judicial empezará por el jurado.

Los magistrados serán quienes respondan en nombre de la conciencia del pueblo á quien sirven.

Será un hecho la separación de la política de la justicia.

Se impondrá la escuela cerrada en la carrera judicial.

Serán reformados el código y las leyes de enjuiciamientos.

No podemos prometer presupuestos de paz. Por el contrario, hay que pedir sacrificios al país para aplicarlos principalmente á la defensa de las costas, reparación de armamento y reorganización de la escuadra.

Es completamente inexacto que pensemos en suprimir el ministerio de Marina.

Si no existiera sería preciso inventarlo.

Elogia á los marinos víctimas de las pasadas luchas, dando tantos heroicos sacrificios se realizaron.

«¿Última—añade—que hayan resultado estériles para la patria!»

Es preciso—continúa—dar todo desenvolvimiento á la agricultura y á la industria.

Para ello crearemos un nuevo departamento, unido al de Correos y al de Telégrafos.

Para las reformas municipales y provinciales se tendrán en cuenta las condiciones y aptitudes de cada región y comarca.

Creo que he hablado claro. Quienes no estén conformes con lo expuesto que me censuren.

Quienes estén conformes que me sigan; pero nadie diga que no me ha entendido. No creo que los liberales traten de sostenerse de cualquier modo.

Cuando la opinión les revela su verdadera situación, no es de esperar que se atrevan a desobedecerla.

No tratamos de escalear el poder. Los liberales nos lo dejarán, pues sus días están ya contados por su propio jefe.

Con nuestro concurso—termina diciendo—llegaremos serenamente a realizar nuestra obra.

Los que así lo quieran que me sigan. Los aplausos que interrumpieron al orador en los períodos más salientes, se reproducen entusiásticamente al terminar el discurso.

El señor Silveira es felicísimo por los presentes.

Los polaviejistas y pidalinos muestran su satisfacción por los párrafos en que el orador ha señalado la necesidad de afianzar los sentimientos religiosos y reformar la justicia.

Los polaviejistas indicaban también su complacencia, felicitándose porque el señor Silveira haya aceptado en sustancia el manifiesto del general.

Huelga en Bilbao

Bilbao 7, 8 n. Se han declarado en huelga 180 obreros que trabajaban en el tranvía aereo situado en el barrio de Arcocha, propiedad del señor Martínez Rivas.

La causa de la huelga es el haber despedido a ocho operarios, según dicen los trabajadores, porque no adquirían los comestibles en el establecimiento del contratista de las obras, del que dejaron de proveerse por lo caros que se venden los géneros.

Entre los huelguistas se agita la idea de venir en comitiva a Bilbao para poner el hecho en conocimiento del gobernador militar.

Algunos obreros pretendieron reanudar los trabajos, pero se opusieron los demás compañeros y hubieron de desistir.

En vista de esto, el ingeniero de las obras ha dado orden suspendiendo los trabajos.

Los huelguistas se mantienen en actitud correcta.

Fuerzas de la guardia civil y de millones van concentrándose, permaneciendo a la expectativa.

Se adoptan precauciones para evitar que la huelga repercuta en la Arboleda, en Gallarta y en otros puntos de la cuenca minera.

Si es cierta la denuncia hecha por los trabajadores, se impondrá un correctivo a los contratistas.—Eichalaverry.

La repatriación

El batallón de Asturias Madrid 7, 8 a 10 n. Según telegramas de Santander ha fundado en aquel puerto el trasatlántico Gallart, procedente de Cuba.

Esta tarde desembarcaron el batallón de Asturias y parte del de San Marcial.

Con estas tropas han desembarcado también los batallones provisionales de la Habana números 1 y 2.

El "Isla de Panay" y el "Satrústegui" El ministro de la Guerra ha recibido un telegrama anunciándole que han salido de Matanzas los trasatlánticos Isla de Panay y el Patrio Satrústegui.

Conducen fuerzas del regimiento de Valencia, los batallones de Albuerca y Guipúzcoa, escuadrones de Numancia, Talavera, Montesa y Pavia y a los artilleros del undécimo regimiento de plaza y quinto de montaña.

El Isla de Panay desembarcará en Santander a las fuerzas que repatria.

El Satrústegui en Cádiz y en Barcelona.

Los yankées en Filipinas

Madrid 7, 10 n. París.—Telegramas de Hong Kong aseguran que los yankées solo poseen a Manila.

El resto del archipiélago acata al gobierno tagalo.

Los rebeldes gobiernan en Ilo-Ilo con toda normalidad, siendo apoyados por los residentes extranjeros.

De Canarias

Madrid 7, 10 15 n. Canarias.—Ha salido el crucero auxiliar Meteor con los cañoneros Concha y Ponce de León.

Lleva a bordo dos compañías de infantería de marina.

La hija de Calixto

Tributo de Mac-Kinley Madrid 7, 10 40 n. Ha fallecido en Nueva Georgia la hija del difunto obediencia Calixto García.

Mac-Kinley ha ofrecido un buque para conducir a la Habana los restos del citado insurrecto y de su hija.

Varias noticias

La protesta de Paraiso Madrid 7, 11 n. El presidente del Circolo Mercantil señor Ruiz de Velasco ha entregado al subsecretario de la presidencia el documento suscrito por el señor Paraiso presidente de la Asamblea de las Cámaras que protesta porque no se han tomado aún en cuenta las conclusiones que aprobaron los congresistas de Zaragoza.

Un jefe procesado Ha circulado el rumor de haber ingresado en el penal de Couta un jefe del ejército

procesado con motivo de sucesos desarrollados durante la campaña de Puerto Rico.

La salud de Sagasta

La Correspondencia de España asegura en su edición de esta noche que el señor Sagasta, restablecido ya, presidirá el Consejo que se celebre el lunes próximo.

Nuestro consul en Puerto Rico El ministro de Ultramar ha recibido un telegrama del consul de España en Puerto Rico pidiendo instrucciones y demarcación de facultades.

De contestarle se han encargado los ministros de Estado y Ultramar.

Suceso sangriento

Bilbao 7, 11 n. Según noticias del pueblo de Yurreta un soldado de la compañía del batallón expedicionario, destacado en Amorebieta, fué a un caserío para pedir un vaso de leche.

Al aproximarse fué acometido por un perro. El soldado disparó su fusil y mató al animal.

Al estampido de la detonación salieron dos muchachos del caserío y al ver caer al can amenazaron al soldado.

Este volvió a disparar, atravesando a ambos muchachos de parte a parte.—Eichalaverry

Una inundación

Madrid 7, 11-40 n. Telegramas de San Sebastián comunican que la inundación de Behobia ha causado grandes daños.

La agricultura ha sufrido pérdidas importantes. Las aguas llevaron documentos, destruyendo a la escuela y la aduana.

En algunos puntos han llegado las aguas a más de siete metros sobre el nivel ordinario.

Crimen misterioso

También comunican de San Sebastián que en Ofiate ha sido encontrado el cadáver de Fernán Arrazola con varias heridas.

En la espalda tenía clavado un punzón. Este crimen aparece hasta ahora envuelto en el misterio.

Ha sido detenido Lorenzo Otalona, contra el que recaen sospechas.

El juzgado trabaja activamente para el esclarecimiento de lo ocurrido.

Del extranjero

Caja robada Londres.—Ha sido robada la caja oficial de la pagaduría de Niobe.

Crisis en el Japón El Times habla de que el gobierno japonés está en crisis.

Se asegura que el marqués de Yto será nombrado primer ministro.

Francia e Inglaterra

El Standard supone que pronto arreglará sus cuestiones Francia e Inglaterra, mediante una solución satisfactoria.

Balance del Banco

Madrid 8, 12-15 madrugada. El balance del Banco de España practicado hoy arroja, comparado con el anterior, el siguiente resultado:

El oro sin aumento ni disminución. La plata ha aumentado 8.099.415 pesetas. Los billetes han aumentado 6.210.415 y los descuentos 13.595.126.

Los correspondientes extranjeros han disminuido 5.593.338.

El discurso de Pi y Margall

Madrid 8, 1 madrugada. Esta noche se ha visto concurridísimo el nuevo circolo federal con motivo del discurso allí pronunciado por el señor Pi y Margall, siendo esta la primera vez que ha hablado el jefe de los federales desde la terminación de las guerras.

Al comenzar el acto leyó una carta del señor Benot adhiriéndose y exortando su asistencia a causa de enfermedad.

El señor Pi y Margall comenzó su discurso aconsejando la unión a los republicanos para instaurar con ayuda del país la federación española que venga a salvar y regenerar a la patria.

Señaló la necesidad de que se defendan los latinos contra las enemigas razas del Norte.

Habló después de las intenciones que alienta Inglaterra, afirmando que los simularcos que en aguas de España están verificando los ingleses no tienen otro objeto que el de acostumbrarnos a la idea de que hemos de ceder a la superioridad de sus fuerzas.

Estudia a continuación las cuestiones económicas y dice que España está obligada a suspender la amortización de las deudas, teniendo solo que pagar los intereses.

Reconecta que otras colonias que fueron españolas al recabar su independencia cargaron con las deudas que los correspondían.

Ahora—añade—no ha ocurrido así, debido a la torpeza de los comisionados de la paz.

Todos los monárquicos—continúa—ofrecen regenerar al país, pero no oírlos que ninguno ofrece, como los federales, la supresión del presupuesto del clero ni el de las clases pasivas.

Nosotros los federales reduciríamos a tres los ministerios, dejando solo el de Gobernación, el de Hacienda y el de Estado.

El resto de los departamentos hoy existentes quedarían convertidos en direcciones generales de carácter técnico.

Los directores generales, sin alcanzar nunca aumento de sueldo, formarían el Consejo de Estado.

Este solo informaría en asuntos áridos y complicadísimos.

Terminó su discurso el señor Pi explicando y manteniendo el antiguo dogma federal.

Los republicanos que acudieron a oírle le aplaudieron en repetidas ocasiones, tributándole al final una ovación de cariño y respeto.

Proceso de la crisis

Madrid 8, 3 madrugada. Hoy se propone salir a paseo el señor Sagasta.

Asegúrase que en el Consejo que presidirá el lunes en el caso de que no se aborazara la cuestión política insistirán en sus dimisiones los ministros de Hacienda y de la Guerra, tratando de obligar a que la crisis sea planteada.

No hay fundamento alguno para vislumbrar la solución de la futura crisis.

El señor Sagasta se muestra reservadísimo.

Martinez Campos

Madrid 8, 2-40 madrugada. Algunos ministeriales suponen disgustado al general Martínez Campos por las tendencias regionalistas que se destacan en algunos párrafos del discurso pronunciado ayer por el señor Silveira.

Los conservadores niegan que exista tal disgusto.

Impresiones del discurso

El ministro de la Guerra Asegúrase que al ministro de la Guerra le han satisfecho las declaraciones hechas por el señor Silveira respecto al ejército.

El general Polavieja Se habla de que el general Polavieja, antes de dar su opinión, espera conocer textualmente el discurso del señor Silveira.

Hay quien asegura que las referencias que del mismo no le han satisfecho, son principalmente en la parte en que alude a la marina.

Los conservadores califican tales rumores como maniobras de los enemigos que suponen disgustos y contrariedades donde no los hay.

Añaden que caso de que existieran pequeñas diferencias serían arregladas sin dificultad alguna.

Edición de la noche

MENOS EGOISMOS

Sin género alguno de duda, la causa principal de nuestros desastres, radica en el egoísmo con que es mirada la situación de la patria.

Grandes trabajos de propaganda para lograr la regeneración del país; esfuerzos colosales para sacudir el peso de los antiguos errores; movimiento de opinión hacia ideales nuevos; aspiraciones constantes hacia la reforma de costumbres, todo lo que pudiere ser elemento aprovechable para conseguir la reconstitución de las agotadas fuerzas nacionales no se escatima, ni se regatea; pero falta seguramente lo principal.

Durante las guerras coloniales, sangre y dinero eran preciosos, y sangre y dinero a randales dió la patria.

Ahora solo se necesita patriotismo; amor verdadero al engrandecimiento de este desventurado pueblo, respeto para sus dolores, supremas abnegaciones para curarlos.

Sin embargo, hoy que es más necesario que nunca el apoyo de individuos y colectividades, sigue en su auge la política de odio y se pasa el tiempo en discutir acerca de la conveniencia de disolver o abrir las actuales Cortes, sin que la masa inteligente se preocupe de la pavorosa perspectiva que ofrece un porvenir amenazador.

Menos egoísmo en los políticos, menos egoísmo en todos y España podrá salvarse.

Mientras se tenga en los labios palabras de esperanza y no intervenga la voluntad en el trabajo de regeneración a que todos aspiran, las ideas no lograrán encarnar en los actos y jamás pasaremos de las teorías sugestivas y brillantes, de las retóricas artificiosas y huecas.

Estaremos eternamente condenados al desesperante estado a que nos han traído los egoísmos reprobados y pequeños, no vivos en toda ocasión, pero mortales cuando constituyen e informan el modo de ser de un pueblo.

Desechemos, pues, esos egoísmos que tantos perjuicios causan a la patria; hagamos una política desinteresada y patriótica; dejémonos de retóricas y de artificios, ya que lo que nos conviene en estos angustiosos momentos es hablar poco y hacer mucho, y de este modo podremos salir de la situación a que nos han conducido los desaciertos de nuestro políticos.

La catedral de Córdoba

Gracias a la actividad y celo del digno y virtuoso prelado de la diócesis de Córdoba se ha conseguido la reanudación de las obras en la sinagoga, paralizadas desde hace tiempo.

Constituida la junta de obras, se acordó dar cuenta a la Dirección general de Obras públicas de haberse constituido y exponerle la necesidad de encargar la inspección de las obras a un arquitecto, dando este encargo a don Alfonso Castañeda, como arquitecto diocesano. En su virtud, merced a los trabajos del señor don José Pozuelo y Herrero, en breve podrán reanudarse las interrumpidas reparaciones del grandioso monumento, que es una de las maravillas mayores, no solo de España, sino del mundo.

Merece toda clase de elogios el sabio pastor, por la gran protección que a las artes viene prestando y por el celo y la actividad con que procura realizar todo aquello que produce un beneficio a Córdoba, madre del ilustre varón que hoy honra la silla de Osio con sus virtudes y talentos.

HOJA DE VERSOS

UN AÑO MÁS

¡Año nuevo! ¡Año nuevo! ¡Frases vana, de doce en doce meses repetida!

¡Hay algo nuevo en la existencia humana? ¡Todo es viejo en la vida!

Alternativas de calor y frío; a más vivo placer, dolor más grave; a falta del dolor, siempre el hastío; un desengaño bajo cada llave; el pesar ó el olvido en el pasado; el terror ó la duda en lo futuro; si piensas en mañana, todo oscuro; si piensas en ayer, todo borrado; perpetua rebelión en los instintos; peso de la conciencia que te abruma; los sumandos tal vez serán distintos, pero siempre hallarás igual la suma.

Perdurable inquietud, perpetua guerra, inmensa postración ó ardiente anhelo: ¡Ay! ¿A dónde mirar en tanto duelo, si sobre este montón de inmunda tierra no dilatara su infinito el cielo?

Balart.

Los estranguladores de Neuilly

Un proceso verdaderamente curioso ha empezado a verse en la Cour d'Assises de París.

Trátase de la tristemente famosa banda de los Estranguladores de Neuilly, capturada merced a un copo afortunado de la policía.

Comparecen ante los tribunales nada

menos que 30 acusados; la edad de ellos varía entre los diez y siete y los veintisiete años.

Casi todos son reincidentes, algunos, como Koch, el jefe de la banda, ha sufrido ya, no obstante su extremada juventud (diez y siete años), la friolera de 19 condenas por robo.

Los apreciables jóvenes, cuyos relatos ante los jueces han maravillado por el espantoso cinismo que revelan, se hallan acusados de numerosos robos con fractura, atracos y asesinatos, cometidos desde hace pocos años a esta parte, y que, por las circunstancias especiales en que se verificaban, han quedado impunes.

El campo de sus fechorías eran los barrios de Neuilly, Courbevoile, Puteaux, Asnières y Levallois-Perret inmediatos a París.

Los vecinos hallábanse aterrorizados, y con razón.

Solo en la noche del 12 al 13 de Julio del año último se efectuaron diez atracos en Neuilly y sus alrededores.

Hubo dos víctimas: los individuos llamados Basecq y Madzelensky; el primero fué herido de un balazo en la cara; el segundo de tres puñaladas en el pecho.

Conducidos ambos al hospital Beaujon, hicieron interesantes revelaciones, denunciando como autor de los delitos a un tal Prieur, mozalvete de diez y siete años, de pésima reputación en aquellos barrios, donde se le conocía con el apodo de Petit-Mac.

Detenido éste por el jefe de policía, contó de plano, denunciando a algunos de sus cómplices, que no tardaron en caer en manos de los agentes de Mr. Cochefert.

Los detenidos fueron el jefe de la banda, Koch, y sus dos principales lugartenientes, Ganthier y Colombin.

Al ser cazados por la policía no intentaron la menor resistencia, pues los foragidos no se distinguían por su valor; hubieran podido, sin embargo, hacer frente a un ejército, según la cantidad de armas que llevaban consigo, especialmente el Koch.

Compusieron a éste un revólver de gran calibre, tres cuchillos y una lima aguzada.

Llevada hábilmente la instrucción del proceso por el juez M. Lemercier, no pasó mucho tiempo sin que el resto de la banda cayera en poder de la justicia.

En el momento de ser capturado el último bandido, tenía a su cargo la interesante sociedad: 70 robos a mano armada, varias violaciones y siete tentativas de asesinato.

Los estranguladores operaban divididos en grupos, teniendo su santo y seña, que confiaban al transcurso primeramente desahajado, a fin de que los grupos restantes no dieran el segundo golpe. Como se ve, los atracadores procedían con cierta consideración. La palabra libertadora era tipos, y jay del desgraciado que la olvidaba, no obstante sus excelentes condiciones nemotécnicas! Por no acordarse del tipos, los chicos de Neuilly fueron denunciando, sucesivamente, a un pobre cochero, propinándole, cuando ya no tenían nada que quitarle, dos puñaladas carifutas.

En la sesión de anteayer declararon los procesados Koch, Colombin, Ganthier, Currier, Michano y Parbelle.

El primero negó ser jefe de la cuadrilla y varios de los hechos que se le imputan.

Colombin ha confesado pertenecer a la banda, en la cual, según dijo, no desempeñaba otras funciones que la de maestro de los muchachos que por vocación irresistible se decidían a abrazar la profesión. La enseñanza elemental consistía, según parece, en robar los mostradores y escaparates de las tiendas.

El interesante Colombin está acusado, no obstante sus protestas de inocencia, de 87 atracos. En las tareas decentes ayudaba a Colombin el llamado Prieur. Su misión consistía en pinchar con una navaja, dulcemente, los brazos y las piernas de los educandos, cuando la razzia no había sido fructífera. En los ratos de ocio practicaba Prieur el robo a mano armada; tiene en su haber 39 hechos de esa especie. Además, era inventor de un rompecabezas de resultado infalible...

Por último, Ganthier, otro de los conspiradores de la grande equipe, se distinguía por sus cabezas en pleno estómago de las víctimas, cuando estas se mostraban reacias en soltar los carantos.

A la sesión del tribunal asistió mucho público; en una de las gradas permaneció bastante tiempo el hijo del shah de Persia.

Las sesiones durarán hasta el 15 del corriente.

Noticias locales

En los círculos políticos no se ha hablado hoy de otra cosa sino del discurso pronunciado ayer en Madrid por el señor Silveira, cuyo texto, casi entero, publicamos en nuestra edición de esta mañana, siendo la información más extensa y completa del asunto de cuantas han visto la luz pública en la capital.

Esta mañana se ha publicado con gran solemnidad la publicación de la Bula de la Santa Cruzada en la santa iglesia Catedral.

El duque de Montpensier ha pasado hoy algunas horas en esta capital. Salí de Villanueva esta mañana, viniendo a oír misa en el templo del Angel. Después de visitar algunos monumentos, acompañado del señor Aguado, tomó el tren correo de Cádiz con objeto de regresar a San Fernando para continuar sus estudios.

El duque de Veragua ha escrito al señor Heraao ocupándose de algunos detalles del ceremonial para la recepción de los restos de su ilustre antepasado.

Esta mañana han marchado a Alcalá los concejales señores Gonzalez Meneses, Lemus y Fernandez, el arquitecto é ingeniero del Ayuntamiento y el oficial de secretaría encargado del negociado de Obras públicas. El señor D'Angalo, presidente de esta comisión inspectora, no ha podido asistir por hallarse esta mañana algo indispueto. Salieron todos de Sevilla en coche acompañados de algunos periodistas. Muy temprano visitó la comisión las obras ejecutadas por la empresa del abastecimiento de agua del Zacatin y otras, encontrando algunas que se han de verificar sin la correspondiente autorización. Al medio día almorzaron los señores de la comisión en la fonda de Alcalá, volviendo a los trabajos de inspección una vez terminado el almuerzo. En la edición de mañana nos ocuparemos más estensamente de este asunto. La comisión no regresará hasta las nueve de la noche.

Se halla vacante la plaza de secretario suplente del juzgado municipal de Encinas Reales. Hasta el 24 se puede solicitar.

Hay vacantes en la provincia de Málaga cuatro escuelas de niños, que se proveerán por concurso de ascenso, y seis de niñas; dos de niños, por concurso único, y tres de niñas, y las auxiliares de Antequera.

Ha sido nombrado ayudante de la comandancia de marina de Algeciras el alférez de fragata don Adriano Seijo.

Ha llegado a Cádiz el director de El Liberal, señor Moya, acompañado de los redactores dicho periódico señores Romero y Gomez Ortiz. Ayer visitaron el arsenal de la Carraca, acompañados del ilustrado teniente de navío señor Gastor, comandante de la lanoha cañonera Aguila y hermano político del señor Moya.

Anúnciase para el martes 10 en el teatro de San Fernando el beneficio del primer actor y director don Enrique Sanchez de León. Esta función será extraordinaria y fuera de abono y el espectáculo se compondrá de la segunda representación de la grandiosa obra rusa Los Danicheff ó el siervo ruso, que tan extraordinario éxito alcanzó la noche de su estreno; de lectura de poesías del poeta Balart y del beneficiado, terminando con el divertido sainete; Oyé España ó un francés por España, bailando toda la compañía el bonito Passe á quatre del segundo cuadro. Solemnidad artística promete ser esta función dadas las muchas simpatías que el señor Sanchez de León se ha conquistado entre nosotros.

El alcalde ha girado hoy una visita de inspección al trozo de carretera que une esta población con la Piroteína militar, para cerciorarse del estado de los trabajos que en aquélla se practican por cuenta del municipio.

El estudio y entendido médico cirujano de Santa Olalla don José Hidalgo y Domingo, con un celo digno del mayor encomio ha salvado de una muerte segura a la joven Rosa Moya Labrador, pues llamado en la noche del 24 de Diciembre último para prestar su asistencia facultativa a la indocada joven, próxima a dar a luz, hallóla presa de un horrible ataque de eclampsia, rarísimo en su especie, teniendo que apelar a haocer uso del forceps, con el cual extrajo con admirable acierto a la criatura, que sin su auxilio hubiera perecido indudablemente, y consiguiendo con dirección científica, obtener por resultado haber librado de peorear a dos seres, debiéndole la familia de aquellos gratitud eterna y esta población la admiración que le ha causado tan sorprendente caso, toda vez que la enferma, por espacio de tres días, estuvo sin conocimiento y por los profanos en la ciencia juzgáse imposible volverla a la vida real.

Contra los sabañones y el reuma las zapatillas suizas y choclos de goma. M. Perez, sucesor de Pró, Sierpes, 83.

Para su publicación en el Boletín Oficial se han recibido en este Gobierno civil las listas de los concejales y mayores contriuyentes del Voto del Alcor y La Rincóna, que tienen derecho a designar compromisarios en las próximas elecciones de senador.

Participamos al público que por opción de varios señores médicos, la casa patrona y única en su clase, pues que cumple, con ventaja a las mejores de España y extranjero, ya en instrumentos de cirugía, mobiliario aséptico, para operaciones, gorras labradas en todas clases y formas y todo lo concerniente al ramo de ortopedia, es sin disputa alguna el Bazar «La Cruz Roja», médico-quirúrgico-ortopédico.

Especialidad en bragueros, únicos que dan resultados, y fajas hipogástricas abdominales para señoras. Aparatos ortopédicos para las diferentes deformidades del cuerpo humano.

Consúltese con los señores Coderoh Hermanos, dueños del referido bazar.—S, Ocerrojaria, 8.—Sevilla.

Mañana a las ocho de la noche se reunirá en el despacho del señor gobernador, la comisión de Monumentos históricos y artísticos, con objeto de arbitrar recursos para haocer excavaciones en Itálica.

Se han adherido a la política del general Polavieja los siguientes vecinos de Olivenza: Don Gregorio Ortega, don José Rodríguez, don Isidoro Perez, don Antonio Delgado García, don Manuel Perez, don Antonio Cedillo, don Antonio Rodríguez, don José Díaz García, don Manuel Román Delgado, don Eustaquio Suarez, don Manuel Sanchez y don José Pallares.

Durante el pasado mes de Diciembre se han registrado en Mairena del Alcor 31 nacimientos y 13 defunciones, y en Corrales 12 y cinco.

El día 13 del corriente se celebrarán en el ayuntamiento de Carmona una subasta para enagenar una finca cuyo dueño es deudor de aquel pósto.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 19.116'60 pesetas, correspondiendo a derechos reales 1.287'50, a aduanas 13.400'45, a consumos 1.389'87, a publicaciones oficiales 279, a propiedades 104, al impuesto sobre sueldos y asignaciones 170'56, al idem sobre pagos 5'12, al provisional del tráfico 1.622'67, a contribución industrial 633'33 y a reintegros de ejercicios cerrados 223'10.

Ha sido autorizado para redimirse a metálico el raso de esta zona de reclutamiento José Moreno Herrera.

Con motivo de las próximas fiestas que para el recibimiento de los restos del primer almirante de las Indias se preparan nos dicen que vendrá a Sevilla una comisión de los ayuntamientos de Huelva y Palos, por ser estos los puntos donde Colón partió para realizar el descubrimiento del Nuevo Mundo.

Por el Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha concedido la pensión de 182'50 pesetas a Dolores Gutierrez Arenas, Cristóbal Suarez Perez, Manuel Borrego Acosta, Joaquín Sanchez Molina y Rosario Fuertes Andrades, padres de soldados fallecidos en Cuba.

Se descuentan cupones atrasados y corrientes en el despacho del corredor de comercio don Mariano Rodríguez, calle Pajaritos, núm. 5.

En los paseos de esta capital ha habido hoy mucha concurrencia, con especialidad en el de la orilla del Guadalquivir.

En breve llegará a Cádiz el primer batallón del regimiento infantería de Cuenca, repatriado de Matanzas, en el que prestan sus servicios muchos oficiales hijos de esta capital.

Ha sido destinado a la comandancia de Estepona el primer teniente de carabineros don Carlos Sanchez Modrano.

Cada dia son más sollicitas las excelentes bujias huecas y macizas, blancas y de color que vende desde 50 céntimos paquete el Bazar de la Campana.

Se encuentra enfermo el joven abogado don Antonio Ruiz Moreno. Deseámosle pronto alivio.

El acreditado establecimiento Villa de Madrid, además de la gran sección de juguetes para niños que tiene establecida con motivo de las pasadas festividades, ofrece al público en general extraordinarias rebajas en toda clase de tejidos y confecciones.

VINO BUGEAUD. Total-Matritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé - PRINCIPALES FARMACIAS

Movimiento de viajeros: Procedente de Cadiz ha regresado a Sevilla el general de brigada don Ismael Silva, que fué a aquel puerto a esperar a su hijo, que ha regresado de Cuba.

De Huelva han venido hoy don Antonio García Ramos y su hijo don Guillermo que marcharán a Granada en el correo de mañana. También ha venido el distinguido joven don Francisco Vazquez.

De Utrera el alcalde de aquella población don Francisco Cuellar y Linares. Ha regresado a Madrid despues de pasar una temporada al lado de sus padres nuestro amigo don Manuel Marquez de la Plata, secretario particular del exministro señor Villaverde.

Vapores correos de la Compañia Transatlántica: El Monserrat llegó el lunes 2 a Manila; el Isla de Luzón salió el jueves 5 de Colombo para Adem; el San Francisco llegó el martes 3 a la Habana; el Isla de Panay salió el jueves 5 de Matanzas para Santander; el Méjico llegó el viernes 6 a Nueva York; el Conadonga llegó el jueves 4 a la Habana; el Ciudad de Cadiz llegó el miércoles 4 a Santander; y el P. de Satristequi salió el jueves 5 de Habana para Matanzas.

SUIZO CHICO. Restaurant y pasteleria. Sierpes, 43 (Esquina Rivero). SERVICIO ESMERADO. PLATO DEL DIA PARA MAÑANA. Chuletas a la Perigot.

LINEA DE VAPORES CORY. Servicio regular de Vapores Transatlánticos entre Sevilla y Nueva-York PARA NUEVA-YORK DIRECTAMENTE. El vapor inglés READING de 3000 toneladas, A I Lloyds, llegará a este puerto el 16 del corriente mes y empezará a recibir la carga el mismo día, saliendo el 19 del mismo. Paraflete y demás pormenores, Aduana 36.

Azulejos. Especialidad en blancos finos. Fídanse catálogos. Antonio Bayarri.—Valencia. Antes de comprar muebles, visitad la casa Manuel Ramirez Alhóndiga, 1, 3 y 7.—Sevilla.

Señoras. La profesora de modista doña Josefa Ruano, en corto tiempo y económicos precios enseña a cortar y confeccionar toda clase de vestidos, por un nuevo, abreviado y preciso método. Para satisfacción del público, las seis primeras lecciones serán gratis, tanto en clase general como a domicilio. Se hacen trajes y patrones, con prontitud y gusto a precios corrientes, y si alguna lo desea, para medidas, pruebas y consultas, se pasará a domicilio, previo aviso. Vería, números 51 y 31, esquina a la calle de Quintana.

Antineurosténico Regulador del Corazón. Recomendado en las convalecencias difíciles, anemia, Tónico sedativo del sistema nervioso, afecciones del hígado, dispepsia, diarreas, etc. Depósito al por mayor en la FARMACIA DE GRADAS. En Málaga; Botica Canales, y otras.

Kola granulada AURIERA. Obligaciones hipotecarias del Tesoro de Filipinas. Serie A y de la Serie B igualadas a la Serie A ANUNCIO. Veniendo en 1.º de Febrero próximo el cupón número 6 de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, serie A, y de las Obligaciones serie B, números 93.749 al 150.000, igualadas a las de la serie A por real decreto de 8 de Febrero de 1898 y real orden de 10 del mismo mes, se procederá a su pago desde el expresado día, a razón de pesetas 7'50 cada uno.

El pago de los cupones se efectuará presentando los interesados los cupones acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios, número 1, Barcelona; en el Banco de Castilla, en Madrid, y en casa de los corresponsales, designados ya en provincias. Las Obligaciones que han resultado amortizadas en el sorteo de 31 de Diciembre último, como también las de la serie B igualadas a la A, amortizadas por el sorteo de 29 de Diciembre último, podrán presentarse al cobro de las 500 pesetas, que cada una de ellas representa, por medio de doble factura que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores que deseen cobrar en provincias, donde exista representación de esta Sociedad, podrán presentar los valores a los comisionados de la misma desde el día 10 del corriente mes. En Madrid y Barcelona, en que obran los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para provincias.

Se señala para el pago en Barcelona los días desde el 1 al 19 de Febrero, de nueve a once y media de la mañana, y, transcurrido este plazo, se admitirán los valores los lunes y martes de cada semana. Barcelona 3 de Enero de 1899.—El secretario general, Aristides de Artiniano.

Banco Hispano-Colonial ANUNCIO. El Consejo de Administración, cumpliendo con lo dispuesto en el artículo 34 de los Estatutos, ha acordado el dividendo de CINCO PESETAS, a cada acción por los beneficios líquidos del vigésimo segundo año social. En su virtud, se satisfará a los señores accionistas el expresado dividendo desde el 9 del actual a la presentación del cupón número 4 de las acciones, acompañado de las facturas, que se facilitarán en este Banco, Rambla de Estudios, núm. 1. Las acciones domiciliadas en Madrid cobrarán en el Banco de Castilla y las que lo estén en provincias en casa de los comisionados de este Banco. Se señala para el pago en Barcelona desde el 9 al 25 del corriente, de nueve a once y media de la mañana. Transcurrido este plazo, se pagará los lunes de cada semana, a las horas expresadas. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Barcelona 4 de Enero de 1899.—El secretario general, Aristides de Artiniano. Los comisionados en Sevilla J. M. de Ibarra é hijos, San José 5.

Banco Hispano-Colonial ANUNCIO. Orden de la plaza del 8 de Enero de 1899. Servicio para el 9. Jefe de día el teniente coronel de cazadores don Gabino Aranda. Hospital y provisiones al capitán de Soria don Eduardo Comas. Parada: Granada, en primer turno. De orden de S. M.—El comandante sargento Mayor Antonio Ibot.

Sección de espectáculos. FUNCIONES PARA HOY. TEATRO SAN FERNANDO.—Compañía dramática.—A las tres y media, Lili y Cinematógrafo.—A las siete y media, Mala sombra y Cinematógrafo.—A las ocho y media, Ferrol el error judicial y Cinematógrafo. TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica.—A las siete Cuadros disolutos.—A las ocho, Pepe Galardo.—A las nueve, El caso primero.—A las diez, La buena sombra.—A las once, Los dineros del sacristán.

UN INCENDIO. En la casa núm. 4 de la calle Encinilla, de Constantina, se inició el día 5 un incendio que desde los primeros momentos tomó alarmantes proporciones. Varios vecinos en unión de las autoridades y guardia civil consiguieron dominar el fuego, salvando únicamente varias sillas, una mesa y otros efectos de poco valor. El resto del mobiliario y enseres fué pasto de las llamas. La casa estaba cerrada desde el día 2 que sus dueños marcharon al campo a trabajar, comenzando el fuego por la planta alta y siendo advertido por una mujer en la mañana del citado día 5. Las pérdidas se calculan en 1.500 pesetas, no ocurriendo desgracias personales. Ignóranse las causas que originaron el fuego.

Dos hermanos ahogados. Una desgracia bien sensible ha ocurrido esta tarde junto al puente de hierro de la línea de Huelva, sitio conocido por «Chapina». Los niños Antonio Sanchez Royo, de cinco años, y José Sanchez Royo, de tres, hijos de José y María, domiciliados en la calle Castilla (Triana) estaban allí jugando, cuando al mayor se le cayó al agua uno de los zapatos. Trató de cogerlo el hermanito menor José, ayudado del otro, pero desgraciadamente perdieron el equilibrio, yendo ambos a parar al río. Nadie se apercibió en los primeros momentos de lo que ocurría, hasta que el guarda de consumos Benito Romay descubrió sobre el agua el cuerpo de los infortunados niños. Inmediatamente fueron extraídos, pero estaban ya muertos. Cuando se les sacó del agua aparecían fuertemente cogidos. Huélgase hacer constar el sentimiento que esta desgracia ha producido en el populoso barrio de Triana. Los padres de los infelices niños ignoran todavía su infortunio, pues la madre está enferma guardando cama y nada se le ha dicho hasta ahora y el padre estaba trabajando, no habiendo regresado de su tarea a la hora en que se desarrolló el triste suceso. El juzgado se constituyó en el sitio de la desgracia, recibiendo declaraciones y disponiendo que los cadáveres de los pobres niños sean conducidos al depósito anatómico. La frecuencia con que se repiten tan sensibles desgracias, es bien dolorosa y nunca será bastante todo cuidado y vigilancia para evitarlas, ahorrando llantos y lamentaciones a las madres cuando la cosa no tiene ya remedio.

Funciones para mañana. TEATRO DE SAN FERNANDO.—Compañía dramática.—A las siete y media, La mujer del sereno.—A las ocho y media, La Dolores. TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica.—A las siete y media, Pepe Galardo.—A las ocho y media, La buena sombra.—A las nueve y media, Las campanadas.—A las diez y media, El bautizo.

BOLETIN RELIGIOSO. Santos de hoy.—Santos Luciano, presbítero, y compañeros mártires, y San Severiano, obispo. Santos de mañana.—Santos Julian el Hospitalario y su esposa Basilia, mártires. Liturgia.—El oficio y misa son de infraoctava, rito semidoble, color blanco. Cultos.—Misa y procesión de Animas en la parroquia del Sagrario y en la iglesia de la O, misa, rosario de Animas y responso.—Función matutina en la parroquia de San Lorenzo, estando el panegírico a cargo de don Antonio Rodríguez Ibañez.—En la parroquia del Salvador función matutina a las diez, estando el panegírico a cargo de don Juan M. Sanz y Saravia y por la tarde continúa la novena a Nuestro Padre Jesús de la Pasión, predicando don Francisco Bermudez de Cañas. Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la parroquia de San Julian.—Todos los días de la semana indulgencia plenaria visitando la capilla de Nuestra Señora del Pilar en la parroquia de San Pedro.

Los sucesos del día. Esta tarde han ingresado en la cárcel dos sujetos detenidos por la policía por promover escándalos en la vía pública y ser de malos antecedentes. En la casa de socorro de la calle Cardenal fué curado esta tarde de una herida contusa en la cabeza el niño José Medina, que fué despedido por una caballería que montaba. Esta tarde al pasar por la calle Reyes Católicos un carruaje que desde el puente venía a todo escape, chocó con otro, que estaba parado, sufriendo aquel desperfectos en la caja. Por fortuna no ocurrió pernice lamentable, pues el conductor pudo parar a tiempo, evitando que el choque fuera mayor. Una niña.—Dos mujeres que esta mañana se encontraron en la calle Dos de Mayo, promovieron un fuerte altercado del que ambas resultaron con arañazos y contusiones que les fueron curadas en la casa de socorro de la plaza de San Francisco, pasando luego a la prevención municipal. Herido.—En la casa de socorro del pasaje de Zamora fué curado esta tarde de una herida en la frente y varias contusiones en distintas partes del cuerpo un anciano que en el paseo de Catalina de Rivera fué acometido de un síncope y cayó al suelo.

El Liberal. Dice que si en el discurso del señor Silvela nada significan las alusiones al Vaticano, entonces queda reducido a una gran vaguedad que quiere presentarse como solución a los problemas nacionales. Y para vaguedades—añade—que siga en el poder Sagasta, que abdicó hace tiempo de las ideas de gobierno. Hablando despues de la reunión de generales de la armada dice que el señor Silvela refirió un pensamiento referente a prescindir del ministerio de Marina, ante una carta que aquellos le dirigieron. El Globo. Le merece el discurso del señor Silvela dos afirmaciones. La de que representa el valor de andar un camino llano para proclamar como propio un programa ageno, sin ninguna seguridad ni fe en las conclusiones. Y la de complaceer al país si el señor Silvela se encargara de curarlo. El Nuevo País. Está también enfrente del discurso, al que califica de oración hueca, dicha con premiosidad de palabra, abundando en él los subterfugios para la exposición del pensamiento y resultando desafortunadas todas las imágenes empleadas. El señor Silvela—añade—se ha humillado ante el general Polavieja, prometiendo acatar su programa. El discurso, sobre resultar largo y soporífero, no ha satisfecho a nadie. Prueba de ello—termina diciendo—es que los liberales se orecían anoche más seguros en el poder. La Reforma. Aplande en el discurso del señor Silvela la tendencia a no solicitar el poder con vaguedades, si no arrojando a la cara de los que gobiernan el alfabeto de la realidad y puntualizando las soluciones del programa que se ofrece.

La repatriación. El «Carolina». Madrid 3, 10 m. Santander.—Ha fondeado el trasatlántico Carolina, que repatria de Cuba 1,365 soldados.

Un hallazgo original. Madrid 8, 11 m. Avila.—Al atravesar la calle de San Jerónimo un sugeto llamado Epifanio San Segundo, encontró en medio del arroyo una caja de madera cuyas tapas estaban fuertemente atadas con cuerdas. Al abrirla halló dentro a una criaturita recién nacida. Se ignora quién depositaría allí el recién nacido.

La insurrección en el Congo. Madrid 8, 12 m. Bruselas.—Las tropas que operan en el Congo han sufrido graves reveses. Una columna de 200 hombres mandada por el teniente Stevens ha sido destruada por los batallas sublevados. Estos se han apoderado de Kabambare, Han resultado muertos 200 indígenas.

Temiendo a Filipinas. Los antianexionistas. Madrid 8, 1 t. Washington.—Los senadores antianexionistas han logrado que se apruebe una proposición referente a que el gobierno comunique a las Cámaras las instrucciones que se dieron a la comisión de París. Quieren poner en evidencia las indecisiones de Mac-Kinley en la política de Filipinas. Despues de aprobarse el tratado de paz trabajarán para impedir la inmediata ocupación de Filipinas por los yankees.

La comida de Weyler. Madrid 8, 3 t. Háblase de que el general Weyler ha dado un almuerzo al que han asistido jefes del ejército. No se le concede importancia en los círculos políticos. Han visitado al señor Sagasta el ministro de Gracia y Justicia y el gobernador civil señor Aguilera. (TELEGRAMAS URGENTES) Sagasta de paseo. El próximo Consejo. Madrid 8, 4-10 t. A las tres y cuarto de esta tarde salió de su casa el señor Sagasta, para dar un paseo por la Moncloa. Le acompaña su hijo político el subsecretario de Gobernación señor Merino. El semblante del señor Sagasta ofrece muy buen aspecto. Parece el presidente estar más grueso que antes de la enfermedad. Mañana irá a Palacio y por la tarde es probable que despache en la Presidencia. No es seguro que mañana se celebre Consejo de ministros.

Los restos de Colón. El duque de Veragua. Madrid 8, 5 t. El ministro de Gracia y Justicia ha estado en Palacio a las cinco de la tarde despatchando con S. M. la reina por encargo del señor Sagasta. Ha puesto a la firma el decreto autorizando al duque de Veragua para representar al gobierno en los actos oficiales de la recepción de los restos de Colón.

Nuestros Telegramas. Agencia Mencheta. La prensa y el discurso de Silvela. Madrid 8, 9 m. La prensa se ocupa extensamente del discurso pronunciado ayer por el señor Silvela en el Círculo Conservador. El Imparcial afirma que el citado discurso es una verdadera resonancia de la crisis nacional próxima. Presenta como evidente la descomposición de los elementos que ocupan el poder. El único instrumento a quien están reservadas las funciones de Estado es el partido conservador. Hubiéramos preferido—añade—que iniciaran los liberales el periodo de rehabilitación y de reformas, pero encima de nuestras afecciones están las necesidades de la patria.

«El Liberal». Dice que si en el discurso del señor Silvela nada significan las alusiones al Vaticano, entonces queda reducido a una gran vaguedad que quiere presentarse como solución a los problemas nacionales. Y para vaguedades—añade—que siga en el poder Sagasta, que abdicó hace tiempo de las ideas de gobierno. Hablando despues de la reunión de generales de la armada dice que el señor Silvela refirió un pensamiento referente a prescindir del ministerio de Marina, ante una carta que aquellos le dirigieron.

«El Globo». Le merece el discurso del señor Silvela dos afirmaciones. La de que representa el valor de andar un camino llano para proclamar como propio un programa ageno, sin ninguna seguridad ni fe en las conclusiones. Y la de complaceer al país si el señor Silvela se encargara de curarlo.

«El Nuevo País». Está también enfrente del discurso, al que califica de oración hueca, dicha con premiosidad de palabra, abundando en él los subterfugios para la exposición del pensamiento y resultando desafortunadas todas las imágenes empleadas. El señor Silvela—añade—se ha humillado ante el general Polavieja, prometiendo acatar su programa. El discurso, sobre resultar largo y soporífero, no ha satisfecho a nadie. Prueba de ello—termina diciendo—es que los liberales se orecían anoche más seguros en el poder.

«La Reforma». Aplande en el discurso del señor Silvela la tendencia a no solicitar el poder con vaguedades, si no arrojando a la cara de los que gobiernan el alfabeto de la realidad y puntualizando las soluciones del programa que se ofrece.

La repatriación. El «Carolina». Madrid 3, 10 m. Santander.—Ha fondeado el trasatlántico Carolina, que repatria de Cuba 1,365 soldados.

Un hallazgo original. Madrid 8, 11 m. Avila.—Al atravesar la calle de San Jerónimo un sugeto llamado Epifanio San Segundo, encontró en medio del arroyo una caja de madera cuyas tapas estaban fuertemente atadas con cuerdas. Al abrirla halló dentro a una criaturita recién nacida. Se ignora quién depositaría allí el recién nacido.

La insurrección en el Congo. Madrid 8, 12 m. Bruselas.—Las tropas que operan en el Congo han sufrido graves reveses. Una columna de 200 hombres mandada por el teniente Stevens ha sido destruada por los batallas sublevados. Estos se han apoderado de Kabambare, Han resultado muertos 200 indígenas.

Temiendo a Filipinas. Los antianexionistas. Madrid 8, 1 t. Washington.—Los senadores antianexionistas han logrado que se apruebe una proposición referente a que el gobierno comunique a las Cámaras las instrucciones que se dieron a la comisión de París. Quieren poner en evidencia las indecisiones de Mac-Kinley en la política de Filipinas. Despues de aprobarse el tratado de paz trabajarán para impedir la inmediata ocupación de Filipinas por los yankees.

La comida de Weyler. Madrid 8, 3 t. Háblase de que el general Weyler ha dado un almuerzo al que han asistido jefes del ejército. No se le concede importancia en los círculos políticos. Han visitado al señor Sagasta el ministro de Gracia y Justicia y el gobernador civil señor Aguilera. (TELEGRAMAS URGENTES) Sagasta de paseo. El próximo Consejo. Madrid 8, 4-10 t. A las tres y cuarto de esta tarde salió de su casa el señor Sagasta, para dar un paseo por la Moncloa. Le acompaña su hijo político el subsecretario de Gobernación señor Merino. El semblante del señor Sagasta ofrece muy buen aspecto. Parece el presidente estar más grueso que antes de la enfermedad. Mañana irá a Palacio y por la tarde es probable que despache en la Presidencia. No es seguro que mañana se celebre Consejo de ministros.

Los restos de Colón. El duque de Veragua. Madrid 8, 5 t. El ministro de Gracia y Justicia ha estado en Palacio a las cinco de la tarde despatchando con S. M. la reina por encargo del señor Sagasta. Ha puesto a la firma el decreto autorizando al duque de Veragua para representar al gobierno en los actos oficiales de la recepción de los restos de Colón.

EN LA CUARTA PLANA. De Jerez.—Círco gallístico.—Boletín comercial.—Movimiento del puerto.

La condesa de Rahón. (Segunda parte de La Muerte en Vida) Hállase de venta en la Administración de este periódico, calle de Alfonso XII, número 14, al precio de seis reales ejemplar.

quidado de procurarse billete. Pero he aquí que a última hora sabe el atollado galán que la condesa había cambiado de parecer y que por resolución propia ó por orden expresa de su marido, se hallaba en el teatro de Villanova. Buscó billete inútilmente Saavedra y no encontrándole por más esfuerzos que hizo, resolvió arreglárselas de modo que la función no se verificase. Iba a dar ésta principio; la sala estaba llena de espectadores, sonaba la orquesta é iba ya a descorsarse el telón, cuando un coche de collera paró a la puerta de casa Villanova. Guiaba las dos poderosas yeguas de él la celebridad de Chapí, oriado favorito de Saavedra, y éste, descendiendo del coche, se acercó a la puerta de entrada preguntando por don Antonio Buch. —Va a salir a escena, se le contestó; está ya vestido y entre bastidores, señor don Miguel. —No importa, es un asunto de importancia extrema el que tengo que comunicarle; un minuto, un solo minuto basta para ello. Hagan ustedes la merced de avisarle. Un momento despues salía Buch azorado y vestido con su trágica vestimenta. —¿Qué pasa don Miguel? preguntó con ansiedad a Saavedra. —¡Ay, amigo, contestó éste, una cosa sumamente grave!... pero no es este el sitio más a propósito para que hablemos. Se trata de un secreto pavoroso, terrible... Suba usted un momento a mi coche, que está a la puerta, y allí sin testigos le enteraré de todo.

reunión para las personas instruidas y a la moda lo era la plaza de las Pasas, situada entre la Lonja de la Seda y la fachada principal de la iglesia de la Compañía. En aquel pequeño espacio, que ninguna alteración ha sufrido con el tiempo, que entonces como hoy formaba un triángulo regular, veíanse todos los días, de doce a dos, numerosos grupos de ciudadanos departiendo amigablemente sobre diferentes temas hasta la llegada de la Gaceta de Madrid, que el ciego Constantino repartía entre los concurrentes y que por regla general no decía una palabra de lo mucho que durante algunos años estaba acaciendo en Europa. Los rugidos de aquella revolución titánica que abría un profundo abismo entre el pasado y el porvenir; de aquella revolución que escribió con sangre el código en donde se consignaban los derechos del hombre; que destruyó todas las tiranías y dió al traste con todos los privilegios, llegaron tan amortiguados a España, que casi no fueron oídos por las nueve décimas partes de sus habitantes. Los Pirineos, como otra muralla de la China, aislaban por completo nuestra nación del resto de Europa. En ésta corrían los hombres entonando himnos patrióticos al campo de batalla para defender su libertad ó su independencia. Francia llevaba a todas partes con la punta de las bayonetas la idea de su revolución. El guerrero del siglo había recorrido ya triunfante una parte de Europa y otra no escasa de Africa; había escrito su nombre glorioso en las pirámides de Egipto, sobre los viejos monu-

buscando amorosas aventuras, durmiendo catorce horas al menos de las veinticuatro que tiene el día y entregándose despues a todas las prácticas religiosas en descargo de su conciencia. El día en que Camilo tuvo con Esmeralda aquella apasionada conferencia, los grupos de la plaza de las Pasas eran más numerosos y notábase en ellos mayor animación. Componíanse estos por lo regular de nobles y propietarios, ostentando la infinita variedad de sus abigarrados trajes. Aquí se veía el sombrero de copa y la levita con hombreras que lucían algunos petrimetros montados a la Dernière, allá el sombrero de tres picos y la capa de seda, más acá la chaqueta y la cofia y aun a veces la montera murciana que el intendente don Jorge Palacios de Hurdanz había puesto en boga por aquel tiempo. Conociése que la noticia ó noticias que los desocupados comentaban en aquel día, eran en extremo curiosas y divertidas, porque en todas partes se veía a mandibula batiente, y de todos los labios salían exclamaciones como las siguientes: —Es el mismo demonio ese hombre. —Eso no se le ocurre más que a él. —Esta calaverada pone el sello de la inmortalidad a su gloriosa fama. Entre él y su podenco Chapí, son capaces de apoderarse del mismo Napoleón, en medio de su ejército. Y continuaban las risas y las conversaciones animadas, y el movimiento inusitado

de aquellos grupos, estáticos y como en inacción constantemente. Cuando la barandaa había llegado a su apogeo y se cruzaban preguntas y respuestas de uno a otro grupo y se disolvía éste para ensanchar el círculo de aquél, en donde un nuevo circunstante daba detalles más precisos sobre el hecho que a todos tenía preocupados, acertó a entrar en la plaza nuestro joven amigo Camilo de Guayara, dirigiéndose al corrillo que formaban cuatro señoritos de su edad y elegantes como él, entre los cuales estaban los dos que la tarde anterior le habían prestado auxilio, cuando a su desmayo en la plaza de toros, Camilo llevaba el cielo en su espíritu, sus ojos brillaban con alegre fulgor y una sonrisa de felicidad alegraba sus encantadoras facciones. No acostumbraba él a frecuentar aquel sitio de murmuración, aquel mentidero de Valencia que, como en el de las gradas de San Felipe en Madrid; se mataba con una frase ó un gesto la más sólida reputación; pero cuando uno es feliz, el instinto de sociabilidad aumenta de una manera prodigiosa; quisiera llevar a todas partes las señales de su ventura, hacer partícipe de ella al mundo entero. —¡Bravo, amigo mío, bravo! Hoy todo son sucesos extraordinarios. Despues de la noticia gorda y curiosísima que por ahí corre, solo tu presencia en este sitio podría llamar la atención. Camilo saludó y estrechó con efusión la mano de sus amigos. —Apuesto, dijo un rubito de atiplada voz,

56 EN LA MAROMA 49 52 EN LA MAROMA 68 EN LA MAROMA 69

De Jerez

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

En el tren expreso de ayer llegó a esta, procedente de Madrid, el reverendo padre Luis de Coloma y Roldán, eximio escritor e ilustre hijo de esta ciudad.

Lo más notable que ha ocurrido en la semana anterior, es la animada gira celebrada en el precioso recreo «El Retiro», del señor don Luis de Isasi y Lacort, que obsequió a la buena sociedad jerezana con una agradable fiesta al día de Pascua de Reyes.

La tradicional haba correspondió a la bellísima señorita Enriqueta Vergara y González y al señor don Patricio Garvey y González de la Mota, que a los acordes de la marcha Real, tocada por la brillante charanga jerezana, fueron declarados reyes, recibiendo pletisia de los concurrentes y organizándose el rigodón de honor, dirigido por la referida pareja.

La bellísima señorita de Vergara y al señor de Isasi, galantería que se debió a los socios del aristocrático Club de Labreco.

Según parece se presentaron varias posiciones para el arrendamiento de esta plaza de toros, donde siempre han hecho negocio las empresas, especialmente en las corridas denominadas de tabla, 29 de Abril primer día de la feria de ganados, San Juan y Santiago.

Circo gallístico

Esta tarde, a las doce, dió principio en el refidero de la calle Doña María Coronel la anunciada vista, matriculándose 19 gallos y concertándose cinco quimeras.

Los pollos fueron, uno de Moyano, colorado, con otro del maestro Perez, negro. El negro perdió las diez pesetas de la apuesta, que se las pelearon a 15.

Boletín comercial

Matadero de cerdos. Existencia anterior 205. Entrados en este día, 4. Han salido para el consumo, 55; de tránsito, 0. Quedan para el inmediato día 154.

Table with market prices for various goods like flour, oil, and other commodities. Columns include item names and prices.

Id. mesollis, 58 a 60 fanega. Id. pintones, 60 a 61. Id. tramos, 54 a 56. Yeros, 36 a 37. Zaina, 27 a 28.

CURACION segura del 98 por 100 los enfermos crónicos del estómago e intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimientos...

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS cura al dolor de estómago, los arduras, acedías, vómitos, extrabimiento, diarreas, alceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales.

Portland Cementos

PÍDANSE PRECIOS Y CATÁLOGOS ESCOFET TEJERA Y C.ª RIOJA, 7.—SEVILLA

EN EL PRIMERO Y EL MÁS ACREDITADO. Desconfiase de los imitadores que no solo intentan imitar nuestro producto, sino que copian nuestro nombre de Callicida...

CALLICIDA ESCRIVA

ES INCOLORO, NO MANCHA, sencillísima aplicación sin dolor. Es inofensivo, no es corrosivo. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical de los callos y durezas.

ORINA. CURA RAPIDA SIN SONDAR NI OPERAR. Dilatación de la ESTRECHA, ES, Rotura y expulsión de los CALCULOS (piedras) y ARENAS...

VINO NOURRY. YODOTÁNICO. a la vez depurativo y fortificante. DEBILIDAD GENERAL, ANEMIA — LINFATISMO, ENFERMEDADES DEL PECHO.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA. Línea regular de vapores. Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos inmediatos. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

que se ruborizaba con frecuencia y que en vez de pronunciar tartamudeaba las palabras... Así, pues, los curiosos y desocupados que se reunían en la plaza de las Pasas, en una época de tan extraordinario y trascendental movimiento político, solo se ocupaban en esta parte de lo que atañía a la familia de sus reyes: de si Carlos IV iba o no de caza; de si a la recatada esposa de este señor le agradaba más o menos que el bizarro don Manuel Godoy entretuviese los ocios de ella panteando con gran habilidad la guitarra en su presencia; de si los principillos estaban buenos o malos, y de si el heredero de la corona, el idolatrado Fernando, daba incicios y señales de ser un héroe tal, que comparados con él, fuesen Alejandro y César unos niños de la doctrina.

Vertical text on the right edge of the page, including page numbers and other small notices.